

## **Bericht des Referenten Trainingsentwicklung über das Kalenderjahr 2023**

Nach der pandemiebedingten Unterbrechung des Projektes „*Mobiler Messstartblock*“, wurde auf Initiative der NÖ Landesregierung eine neuerliche Besprechung zur Fertigstellung des Messstartblocks im BSFZ Südstadt durchgeführt. In Anwesenheit von Mag. Florian Aigner (MA der Bereichsleitung für Spitzensportentwicklung der NÖ Landesregierung), Noelle Kliment (Managing Director des BSFZ Südstadt), Dipl.-Ing. Dr. Markus Hochrainer (Leiter des Kompetenzzentrum Applied Mechatronics der FH Wiener Neustadt), Prof. Dr. Klaus Wirth (Wissenschaftlicher MA des Masterstudiums Training & Sport der FH Wr. Neustadt), Birgit Fürnkranz-Maglock (Präsidentin des NÖ Landesverbands im Schwimmen), Erich Maglock (Ehrenpräsident des NÖ LVS), Mag. Ursula Manhart (Schwimmwartin des NÖ LVS) sowie Walter Bär (Sportdirektor des OSV) wurde an Hand einer Präsentation die Bedeutung des Startsockels für den Schwimmsport nochmals ausführlich dargestellt und die Funktionsweise erläutert.

Darüber hinaus erklärte sich die NÖ Landesregierung bereit, weitere dringend notwendige Förderungsmittel auszuschiütten, um noch fehlende Komponenten wie z.B. hochauflösende Kameraobjektive und Computerbildschirme anzukaufen. Als zusätzlicher wichtiger Punkt wurde zudem der zukünftige Standort des Startsockels besprochen und festgelegt: das BSFZ, um dort österreichischen Schwimmer:innen hoffentlich mehr Chancengleichheit im internationalen Wettkampfvergleich zu bringen.

Da für einen erfolgreichen Startsprung nicht nur die Technik, sondern auch athletische Parameter wie z.B. Sprungkraft eine entscheidende Rolle spielen, liegt es natürlich in unserem Interesse diese Parameter ebenfalls abzufragen und mögliche Defizite aufzuzeigen. Wir hoffen so, Schritt für Schritt, ähnlich wie in Deutschland, zu einer „Komplexen Leistungsdiagnostik“ zu gelangen, mit deren Hilfe talentierte Schwimmer:innen ihr derzeitiges Leistungsprofil aufgezeigt bekommen bei gleichzeitigen Möglichkeiten zu deren Verbesserung.

In enger Zusammenarbeit mit dem Referenten für Aus- und Weiterbildung wurden diverse Kurse und Lehrgänge durchgeführt.

Mag. Erich Neulinger